
2022 2023 2024

1,247 1,367 1,437

1,040 1,147 1,168

207 220 269

認証保育所 17 12 14

家庭的保育 5 3 14

定期利用 6 2 0

小計 ※② 28 17 28

１園希望 10 10 8

地区内空枠あり 26 18 12

求職活動停止中 7 5 11

不承諾希望 132 169 171

書類不備 4 1 6

小計 ※③ 179 203 208

0 0 33待機児数①－(②+③)

　荒川区の待機児童数は…

　

　認可園申込者

 入園承諾

 入園不承諾 ※①

他
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荒川 町屋 尾久 日暮里 計

13 2 7 11 33

地域別では

すべて１歳児

委員会に今年度の認可保育園入園や待機児童の状況が報告されました。
区内の０～５歳児童数のピー
クは2017年10,692人で、その後
年々減少し、21年に１万人を下
回り今年は9,027人（前年比254減）です。
一方、保育園等を利用する児童は5,718人
で保育利用率は過去最高の63.3％となって
います。児童減少でも保護者の就労状況も
あり、保育利用率は23区最高です。

区の待機児童数は一
昨年・昨年は「ゼロ」

とされていました
が、今年は「33人」
に。地域別では、
南千住以外の各地
域で１歳児２～13

人が待機児となっています。さらに、「１園希
望」などは「不承諾」にカウントされず、希望
する園への入園が叶わず保育を利用できていな
い子どもも37人です。

育休延長のため
の「不承諾希望」

は171人で過去最多です。国は来年４月から、
育休延長を厳格化し「不承諾狙いの場合は延長

を認めない」としていますが、ま
ずは延長の要件を見直し、保護者の状況にあわせて柔軟に育休が取れる制
度に、社会の理解やジェンダー平等の促進も必要です。
2026年度から「こども誰でも通園制度」実施が予定されていますが、保

育士の負担や子どもの安心・安全の確保が心配。みなさんのご意見もお寄せ下さい。
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区内の「65歳以上のみ世帯」は21,660世帯で、一人暮らしの高齢者も増加。住宅は
「持ち家」が65％・「借家・アパート」が35％（18年調査）ですが、
住み替えなどで賃貸住宅を探しても断られることが多いのが実態です。
民間調査では「年齢を理由に入居を断られた」方が
約３割、そのうち「３回以上」も２割です。
「65歳以上向けの物件サイト」で賃貸住宅を検索

したところ、区内は29件で「エレベーター無しの２
階以上」など高齢者には厳しい物件を除くと、数件のみでした。

特に単身高齢者の場合、万が一亡くなった後の家財処理や事故
物件となることなどを理由にな

かなか受け入れがすすまず、賃貸オーナーのうち「65
歳以上を受け入れていない」が４割にのぼっています。
また、介護が必要になりひとり暮らしが難しくなって
も、介護住宅や施設が少ないため区内に住み続けられ
ない状況もあります。

若者やひとり親、障がいのある方などへの住まいの支援も切実です。
自助努力や民間に任せるのではなく、国や自治体が責任を持って住ま
いの確保をすすめる政策への転換が求められています。５月30日に
国会で「住宅セーフティネット法」の改正案が成立しましたが、課
題に答える検討は不十分で、国だけでなく都営住宅や介護住宅など
公的住宅の増設が必要です。「住まいは人権」の立場で、住居確保
の取り組みを荒川区から広げたい。

ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。事務所での定例法律相談は、

毎月第２木曜18時から。平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ☎３８０７－４１９２

天王公園（南６）と日暮里南公園（東日５）で、今年も水遊び
施設を開放します。期間は6/28(金)～9/1(日)・各日10～16時まで。
例年は７月中旬からですが２週間早い開始です。
また、汐入公園（南８）の噴水は7/1(月)～9/30(月)まで、尾久
の原公園（東尾７）、自然公園のわいわいプールは未定。



峡田小の校舎増設にかかる
工事請負契約の締結 ▷

 建築工事：三芳・進興建設JV
　　　　　（13億4750万円）
 電気設備工事：志幸・興和建設JV
　　　　　　　（2億1285万円）

防犯カメラの購入 ▷
 現在設置されているもののうち52台を更新
 取得金額：1859万円

包括外部監査契約の締結 ▷
 区の財務等に関して第三者による監査を実施
 契約金額の上限：841万8,300円

家庭的保育事業等の設備
及び運営の基準に関する

条例の一部改定
▷

 定員19人以下の認可園について、
 保育士配置基準を変更
　　３歳児：20人に1人→15人に1人
　　４・５歳児：30人に1人→25人に1人

区立公園条例の一部改定 ▷  荒川遊園の子どもプールを廃止

手数料条例の一部改定 ▷
 法改定による、開発行為や宅地造成の工事
 許可にかかる手数料の見直し、建築物の大規模
 修繕における制限緩和 の手数料新設　など

空家等対策の推進に
関する条例の一部改定 ▷

 法改定にあわせた内容の改定
　・空き家所有者の責務強化
　・状態悪化の未然防止の強化　など
 区が行う緊急措置の費用負担に関する規定の
 追加　など

区立公園条例の一部改定 ▷
 町屋公園拡張にともなうスーパー堤防工事に
 より、区立尾竹橋公園を廃止

特別区道の路線の
認定及び廃止 ▷

 補助331号線整備にともない、周辺道路の
 認定を改める

　【６月会議の案件】

総
務
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画

文
教
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て

※福祉・区民生活委員会は案件なし

建
設
環
境

区議会６月会議が６月25日(火)から７月10日(水)まで開催。都知事選挙が20
日告示・７月７日投票と、同時進行ですが頑張ります。区長提案の議案は９件
（下表）で、今回は福祉・区民生活委員会への付託議案は無し。

駅前再
開発によ
る児童数
増加に対応するため、
峡田小の校舎を増設し
ます。建設工事には13.
5億円で、７月着工～
来年３月竣工予定。

区内の空き家は1,33
0棟に。新た
に「管理不
全空き家」

を定め区が管理指導を
行うなど、対策を強化
します。

保育士配置基準の見直しにかかる条例改定、荒川遊園の子どもプールと区立尾竹橋公
園の廃止なども審議されます。総務企画は７月１日(月)、文教・子育てと建設環境は３
日(水)各10時から。本会議は25日(火)・27日(木)です。ぜひ傍聴にお越しください。

５月31日の本会議で、議長に北城議員
（自）、議員選出の監査委員に菅谷議員

（自）を新たに選任、副議長は菊池議員（公）。議長・副議長の任期は議員同様に地方
自治法で４年となっていますが、毎年ひとつの会派内で交代を繰り返しており、共産党
区議団は改善を求めています。

６月25日(火) 9:30～全員協議会 10:00～本会議（各党質問）

27日(木) 10:00～本会議（各党質問）

７月１日(月) 10:00～総務企画委員会、福祉・区民生活委員会

３日(水) 10:00～文教・子育て支援委員会、建設環境委員会

９日(火) 10:00～幹事長会 11:00～議会運営委員会

10日(水) 9:30～全員協議会 10:00～本会議

共産党区議団

からは小島、北村の

２人が本会議で質問

します



ご意見頂きました。
「素盞雄神社前の歩行者信号の青信号が短すぎる…赤信号の待
ち時間が長く、通学時間帯は交番前に人が溢れており、青信号に

なっても思うように前
に進めず、日光街道を
横断するのに大人でもギリギリ、小・中学生
は走らないと間に合いません。交通量の多い
道路なので仕方ないかもしれないのですが、
８時10分から20分の間だけでも歩行者信号の
青信号の時間を伸ばせないものでしょうか」
とのこと。
スサノオ神社前の交差点には横断歩道が南
北に２か所ありますが、構造上の問題でしょ
うか、北側の青信号は40秒・赤信号が２分間
で、南側の青信号は60秒と長いのです。
朝の通勤・通学時間帯は赤信号の２分間で

かなりの人が滞留し、歩道も広くないので信号待ちの列が長くなり渡るのが大変。車両
の交通量との兼ね合いもありますが、警察と協議できないか担当課と相談してみます。

ご意見・ご質問頂きました ○メールでお知らせ頂きました。「６月６日午前１０時頃、隅田川
サンクチュアリで先に発見した人が教えてくれたのですが、懐かしいアオダイショウに再会。体長は測
れませんでしたが2mはあると。川沿いにはネズミがいて捕らえて生活していると思います。うれしいお
知らせです」サンクチュアリは「自然・環境をそのままに外から人的に持ち込んだりしない鳥獣保護区」
という感じでしょうか。ヨシや波打ち際でカメが日向ぼっこしていたり、貝やトンボ、鯉、カモ
メや白いサギを見かけますが、青大将もいるのですね。自然はそのままで、すごい。

６月７日、突然東京都が〇非課税世帯
〇住民税均等割のみ世帯 に「電子ポイン
トか商品券１万円分の支給」を発表。６
月14日以降に対象世帯には通知書を郵送
し、同封されたハガキで申し込むと１か
月半程度で発送されるとのことです。
物価高騰で支援は必要ですが、都知事

選挙目前に現職都知事の宣伝のようで…
疑問符も。
【問合せ】☎03-6700-8720

「このうめ、ももの
においがするんだよ！」
と、娘が梅の実を見せ
てくれました。園庭の
梅の木になった実をも

らってきたようで、先週
はビワの実をおみやげに。
自転車に乗っているとき
「あれビワの木だね！」
と教えてくれたり、成長
を感じます。


